
N i e d e r s c h r i f t 
 

 

über die öffentliche Sitzung der 
Schulverbandsversammlung Dorf-/Stadtprozelten 

am Montag, 21.05.2012 im VGem Gebäude 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
Anwesende: 

 
 1. Vorsitzender 

 Herr Georg Veh    97904 Dorfprozelten 

 
 2. Vorsitzender 

 Frau 1. Bürgermeisterin Claudia Kappes    97909 Stadtprozelten 

 
 Mitglieder Schulverbandsversammlung 

 Herr 1. Bürgermeister Dietmar Wolz    97904 Dorfprozelten 

 
 Schriftführer 

 Herr Gerhard Freund     97901 Stadtprozelten 

 
  
 

 
  

 
 
Beginn:  09:00 Uhr 

 
Ende:   10:30 Uhr 
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Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung und stellte die Ordnungsmäßigkeit der Ladung 

sowie die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Einwände zum letzten Sitzungsprotokoll wurden nicht erhoben. 

 
 
TOP 1 Bericht über die überörtliche Prüfung der Jahresrechnungen 2007 bis 

2011 durch die Rechnungsprüfungsstelle des LRA Miltenberg -  
Beratung und Beschlussfassung 

  
 Der Bericht der staatlichen Rechnungsprüfungsstelle Miltenberg vom 

14.03.2012 wurde allen Verbandsausschussmitgliedern über das Ratsinfor-
mationssystem zur Verfügung gestellt.  
Der Prüfbericht enthält zwei Textziffern zu denen Stellung zu nehmen ist, 

sowie einige Anmerkungen. 
 

In Bezug auf die Mittagsbetreuung erklärte der Verbandsvorsitzende, dass 
die Handhabung entsprechend der beim Schulverband Faulbach erfolgt. 
D.h. dass keine Kostenbeteiligung der Eltern für die Mittagsbetreuung 

selbst, als auch für die Fahrtkosten verlangt wird.  
 

Laut Vorsitzendem betragen die anteiligen Kosten jährlich ca. 2.500 €. Für 
die Mittagsbetreuung selbst schießen die beiden Mitgliedsgemeinden insg. 
14.000 € im Jahr zu. Für das kommende Schuljahr steht eine Erweiterung 

der Mittagsbetreuung auf drei Gruppen an. Es bleibt abzuwarten, ob dann 
auch mehr Fahrten bei der Schülerbeförderung zu verzeichnen sind.  

 
Angesprochen wurde vom Verbandsvorsitzenden auch, dass nach dem  
derzeitigen Stand im Schuljahr 2012/2013 jeweils 50 Kinder aus  

Stadtprozelten und Dorfprozelten die Verbandsschule besuchen werden. 
Dies hat Auswirkungen auf die Zusammensetzungen des Schulverbands-

ausschusses dahingehend, dass dann die beiden Gemeinden nur noch 
durch die beiden Bürgermeister im Schulverband vertreten sind.  
 

 
 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 

 
Der Schulverbandsausschuss nimmt den Prüfbericht der staatlichen  
Rechnungsprüfungsstelle Miltenberg vom 14.03.2012 über die überörtliche 

Prüfung der Jahresrechnungen 2007 bis 2011 zur Kenntnis.  
In Bezug auf die Textziffer 1 wird der Termin für die örtliche Rechnungsprü-

fung auf den 27.06.2012 um 9:00 Uhr festgelegt. 
 
Hinsichtlich der Textziffer 2 spricht sich die Verbandsversammlung dafür 

aus, dass Raiba-Konto zunächst noch beizubehalten.  
Die übrigen Anregungen des Prüfberichtes werden zur Kenntnis genommen.   
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send u. 
stimmbe-
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für  
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schluss 

3 3 3 0 

 

 
TOP 2 örtliche Prüfung der Jahresrechnungen 2003 bis 2011 - Festlegung der 

Termine 

  
 Ist bereits unter Top 1 erfolgt.  

 
 

TOP 3 Abschluss eines neuen Schulbusvertrages (Verlängerung) mit Fa. Au-

ro-Reisen - Beratung und Beschlussfassung 

  

 Der Verbandsvorsitzende gab hierzu ein Schreiben der Firma Auro Hasloch 
bekannt.  
Die Selbe bittet um Abschluss eines zweijährigen Vertrages mit einer Preis-

anpassungsklausel für die gestiegenen Treibstoffkosten.  
 
Der Vorsitzende merkte hierzu an, dass die Fahrleistungen nicht gestiegen 

sind.  
Es sei außerdem anzumerken, dass immer wieder Fahrten mit denen des 

Schulverbandes Faulbach verbunden werden. Die derzeitige Tagespau-
schale betrage 159,- €. 
 

 
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Der Firma Auro Hasloch soll vorgeschlagen werden, den derzeitigen Tages-

pauschalpreis von 159,- € bis zum Ende des Schuljahres 2013/2014 festzu-
schreiben. Eine Preisanpassungsklausel soll nur bei einer wesentlichen 

Veränderung des Fahrtenaufkommens erfolgen.  
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TOP 4 Information über die Stellungnahme der Reg. v. Unterfranken betreff 
"Heizungsbauangebote" im Zuge der energetischen Sanierung der 
Verbandsschule 

  
 Die staatliche Rechnungsprüfungsstelle Würzburg hat die Zuwendungs-
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maßnahme der Regierung von Unterfranken vor Ort überprüft. Dabei wurde 

beanstandet, dass in Bezug auf die Heizungsanlage nur zwei Heizungsfi r-
men angeschrieben wurden. Bemängelt wurde außerdem, dass die Selben 
hinzukommend sehr ortsnah gelegen sind. In Abstimmung mit dem Architek-

ten Jürgen Fuchs, wurde eine Stellungnahme gegenüber der Regierung  
abgegeben.  

In der Angelegenheit wurde seitdem nichts mehr gehört.  
 
 

TOP 5 Abschluss eines Wartungsvertrages für die Heizungsanlage der  
Verbandsschule mit der Fa. Diethelm Neubeck, Do. - Beratung und  

Beschlussfassung 

  
 Festzuhalten sei, so der Verbandsvorsitzende, dass die Heizungserneue-

rung eine energetische Einsparung mit sich bringe. Seit der Neuinstallation 
ist keine Wartung durchgeführt worden. Nachdem eine Störung aufgetreten 

ist, wurde die seinerzeit bauausführende Firma Diethelm Neubeck Dorfpro-
zelten zu einer bereits erfolgen Überprüfung eingeschaltet. Der Firmeninha-
ber schlug den Abschluss eines Wartungsvertrages vor. Der Selbe beinhal-

tet eine jährliche Wartung der Heizungsanlage mit einem Kostenaufwand 
von 385,- € netto. Auf Anregung von Bgmin. Kappes soll mit Herrn Neubeck 

noch abgeklärt werden, ob eine Rufbereitschaft seitens der Firma gewähr-
leistet ist. Ansonsten wird im Abschluss des Wartungsvertrages mit der Fir-
ma Neubeck zugestimmt.   
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TOP 6 Abschluss eines Wartungsvertrages über die Lüftungsanlage mit der 

Fa. AHD, Höchst - Beratung und Beschlussfassung 

  
 Nach Meinung des Lehrerkollegiums funktioniere die Lüftungsanlage nicht 

ordnungsgemäß. Über den Architekten wurde deshalb eine Überprüfung 
durch die bauausführende Firma veranlasst. Dabei wurde festgestellt, dass 

die Lüftungsanlage einwandfrei arbeite. Sie sei nun mehr auf eine Leistung 
von 60 % zurückgefahren. Die Gewährleistung für die Lüftungsanlage  
beträgt 1 Jahr. Es erfolgt noch eine Abstimmung mit dem Architekten der 

Firma und der Schulleitung in dieser Angelegenheit, weshalb er eine Be-
schlussfassung zu diesem Punkt zurück stellt.  

 
 

TOP 7 Information über die Preiserhöhung der Fa. Dorfner - eventuell Kündi-

gung 

  

 Laut Hausmeister Müssig bestehen immer wieder Konflikte mit der Firma 
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Dorfner in Bezug auf die ausgeführten Arbeiten. Es wurde auch bereits vor 

Ort ein Gespräch mit dem Bereichsleiter geführt. Die dabei getroffenen  
Vereinbarungen und Abstimmungen wurden jedoch nicht eingehalten. Auf 
Anregungen aus der Verbandsversammlung soll die Firma Dorfner  

nochmals zu einer ordnungsgemäßen Leistung ihrer Reinigungsarbeiten 
aufgefordert werden. Sollte keine Abhilfe erfolgen, könnte zum neuen  

Schuljahr Überlegungen in Bezug auf einen Wechsel des Reinigungsdienst-
leisters getroffen werden. Angebote hierzu wurden bereits über den Haus-
meister eingeholt.    

 
 

TOP 8 Antrag der Schulleiterin Jutta Zöller zur Sicherheitsüberprüfung der 
schulischen Baulichkeiten nach Abschluss der energetischen Sanie-
rungsarbeiten 

  
 Hierzu liegt ein Schreiben der Schulleitung vom 12.12.2011 vor, in dem die 

erforderliche sicherheitstechnische Überprüfung des Schulgebäudes nach 
der Sanierung angemahnt wird.  
 

Laut Auskunft des Architekten sind im Innenbereich keine Baumaßnahmen 
die eine Veränderung in Bezug auf die Sicherheitstechnik mit sich gebracht 

haben durchgeführt worden.   
 
 

 
 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 

 
Das Büro Dipl.- Ing. W. Prinzen Rodgau wird mit der sicherheitstechnischen 
Überprüfung des Schulgebäudes und der Außenanlagen beauftragt.  
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TOP 9 Informationen über laufende Angelegenheiten 

  
 a) Auf Anraten der EDV-Beauftragten Fr. Bernard, VG Stadtprozelten, 

wurde eine AVIRA Datenschutzlizenz für 24 Monate erworben. 

 
b) Bei Sportveranstaltungen in der Turnhalle bleiben auf der Decken-

strahlungsheizung immer wieder Bälle liegen. Bei der Firma Diethelm 
Neubeck Dorfprozelten wurde ein Angebot für ein Schutzblech zur 
Ballabweisung eingeholt. Das Selbe beläuft sich auf 4.700,- €. Das 

Gegenangebot einer Faulbacher Firma beläuft sich auf 3.700,- €. In 
Abstimmung mit dem Schulhausmeister werde er versuchen eine ein-

fachere Lösung zum Bsp. mittels einer Teleskopstange zu finden.  
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c) Bei dem 30 Jahre alten Heizöltank wurde eine Tankreinigung  

durchgeführt. Dabei wurde festgestellt, dass an 3 bis 4 Stellen des 
Tanks in ca. 2 bis 3 Jahren Nachbesserungsarbeiten durch Innen-
schweißarbeiten erfolgen müssen.   

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

....................................... .................................. 
Georg Veh Gerhard Freund 

1. Vorsitzender Schriftführer 
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